

evangelischen Kirche im Raum [...].

- Der Arbeitskreis pflegt intensive Beziehungen zu einem Partnerkreis in Berlin (West) und organisiert selbst Höhepunkte der kirchlichen Öffentlichkeitsarbeit. ((Schwerpunkt hierbei bildet der alljährliche Veranstaltungskomplex anlässlich der Friedensdekade der evangelischen Kirche.))

Die Bedeutung dieser Gruppierung wird auch dadurch unterstrichen, daß zu den hier tätigen Personen acht operative Materialien in den verschiedensten Dienstleistungen bearbeitet werden.

Da die jetzige Haupteinsatzrichtung »Karins« verständlicherweise dieser Arbeitskreis darstellt und die Quelle nach Ablauf des Babyjahres nicht wieder in einer medizinischen Einrichtung zu arbeiten begann, wurde sie vom Referat »Kirche und Jugend« übernommen, was problemlos verlief.

Einige Monate später ließ sich »Karin« scheiden, was für den organisatorischen Ablauf der Zusammenarbeit (abendliche Veranstaltungen, Treffgestaltung und Kindbetreuung) nicht wenige Probleme mit sich brachte.

Mit zunehmendem Erkenntnisstand zu dem Arbeitskreis wurde durch den Leiter der BVfS [11] [...] die Bildung einer nichtstrukturellen [12] Arbeitsgruppe unter der persönlichen Leitung seines 1. Stellvertreters veranlaßt. »Karin« wurde erneut zum IMB umregistriert, wobei ihre besondere Bedeutung dadurch gekennzeichnet wird, daß sie auf längere Sicht die einzige Quelle in dieser Gruppierung ist und bleiben wird.

Ihre jetzige Tätigkeit ist ein guter Ausgangspunkt für eine lange und äußerst fruchtbare inoffizielle Zusammenarbeit.

2. FEINDBILDVERMITTLUNG IM RAHMEN DER ERZIEHUNG/ BEFÄHIGUNG DES IMB »KARIN« ANHAND DER ZU LÖSENDEN AUFGABEN

2.1. ERKENNTNISSE ZUR FEINDBILDVERMITTLUNG IM RAHMEN DER AUF- TRAGSERTEILUNG/INSTRUIERUNG

»Die IM sind anhand der durch sie zu lösenden Aufgaben, insbesondere im Zusammenhang mit der Auftragserteilung und Instruierung ... zu erziehen und zu befähigen.« ((GVS MfS [13] 0008 - 1/79 Richtlinie Nr. 1/79 des Genossen Minister für die Arbeit mit Inoffiziellen Mitarbeitern und Gesellschaftlichen Mitarbeitern für Sicherheit, Seite 23))

Gradmesser für den Stand der Feindbildvermittlung müßten demzufolge u.a. folgende Problemkreise sein:

- Wie steht der IM generell zur Übernahme von Aufträgen, muß er immer wieder